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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В состав Антинаркотической комиссии муниципального района будут внесены 
изменения  

На Таймыре под председательством депутата Алексея Федорова состоялось очередное 
заседание Постоянной комиссии районного Совета депутатов по вопросам местного 
самоуправления, межмуниципальной и региональной политике.  

Информацию по вопросу внесения изменений в Решение Думы муниципального района 
«О мерах по противодействию распространению наркомании в Таймырском Долгано-
Ненецком муниципальном районе» представил заместитель Руководителя Администрации 
района по общим вопросам Виталий Брикин. По словам докладчика, изменения в состав 
Антинаркотической комиссии муниципального района (далее – АНК района) необходимо 
внести в связи с кадровыми изменениями в Администрации Таймыра и в Федеральных 
структурах. В частности, в состав комиссии предлагается включить заместителя начальника 
Управления Федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков РФ по Красноярскому 
краю – начальника Норильского межрайонного отдела, в связи с реорганизацией органов 
наркоконтроля на территории муниципального района. Секретарем АНК района, согласно 
предлагаемым поправкам, станет специалист Отдела по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами Администрации Таймыра. Кроме того, для удобства работы 
комиссии списочный состав ее членов будет представлен перечнем должностей, а не 
пофамильным списком, как ранее. 

Вторым вопросом повестки дня районные парламентарии рассмотрели вопрос внесения 
изменений в Положение об Управлении муниципального заказа и потребительского рынка 
Администрации района в части отнесения к функциям Управления осуществления 
муниципального контроля за проведением муниципальных лотерей на территории Таймыра. 

 Оба вопроса единогласным голосованием членов комиссии были внесены в повестку 
дня второго заседания XIII сессии районного Совета депутатов с рекомендацией принять 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Депутаты продолжают правотворческую работу 
Депутаты Дудинского городского Совета, рассмотрев широкий спектр вопросов на 

первом заседании десятой сессии, согласовали кандидатуру молодого специалиста, 
недавней выпускницы Таймырского колледжа Любови Турдагиной на должность директора 
сельского Дома культуры посёлка Усть-Авам. В связи с изменениями федерального 
законодательства утратили силу три решения, принятых Городским Собранием Дудинки в 
2006-2009 годах. Все они касались определения прилегающих территорий, на которых 
не допускается розничная продажа алкогольной продукции с содержанием этилового спирта 
более 15% объёма готовой продукции. Новый правовой акт будет разработан после принятия 
на уровне Правительства РФ соответствующего порядка определения таких территорий.  
 В повестке дня заседания значилось также рассмотрение информации о новациях в 
законодательстве в сфере жилищно-коммунального хозяйства. Её представила заместитель 
руководителя Администрации Дудинки Янина Квасова. Вниманию депутатов и приглашённых 
были предложены сведения, которые напрямую относятся к реалиям городского хозяйства – 
новые правила предоставления коммунальных услуг собственникам и пользователям 
помещений в жилых домах, изменения в Жилищном кодексе,  положения вновь принятого 
закона"О водоснабжении и водоотведении" и другие важные документы этой сферы. 

АСДГ 
 
В Потапово появилась часовня  

Глава города Алексей Дьяченко посетил поселок Потапово муниципального 
образования «город Дудинка». Одним из мероприятий рабочей поездки стало участие Главы 
Дудинки в водружении креста на православную часовню.  
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Сруб будущего храма, изготовленный в Красноярске за счет пожертвований 
различных организаций и частных лиц, был доставлен в Потапово по Енисею летом этого 
года. Устанавливать сруб и достраивать часовню из Красноярска прибыла бригада 
строителей. Обеспечить строителей качественным питанием вызвался Владимир Хлудеев, 
директор ООО «Потапово». Благодаря его усилиям и помощи Владимира Мишурнова, 
директора ООО «Монтехком», бригаде красноярцев была выделена рабочая форма. 

Для того чтобы установить массивный деревянный крест, потребовались усилия 
нескольких десятков самых крепких сельчан, а также использование автомобиля и трактора.  
Освятить храм-часовню Пресвятой Богородицы, названный в честь Иверской иконы Божьей 
Матери, планируется в октябре.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Должность замруководителя по безопасности предложено ввести в норильских 
школах 

В Норильске состоялось заседание Северной зональной рабочей группы 
Антитеррористической комиссии Красноярского края под председательством Владимира 
Козловского. На нем рассмотрели вопрос антитеррористической защищенности 
образовательных учреждений, сообщили в пресс-службе аппарата главы города. 

 Полномочному представителю губернатора края доложили о готовности 
общеобразовательных учреждений к новому учебному году с точки зрения 
антитеррористической защищенности.  

 В частности, в Норильске функционируют 88 образовательных учреждений (96 зданий): 
40 детских садов, 38 школ, 3 центра образования, 1 интернат с круглосуточным пребыванием 
детей и 6 учреждений дополнительного образования. Все образовательные учреждения 
оборудованы системами автоматической пожарной сигнализации и системой оповещения, 
средствами пожаротушения, "тревожной кнопкой", во всех школах установлена система 
видеонаблюдения. Кроме того, для предотвращения краж личных вещей учащихся в 
гардеробах общеобразовательных учреждений установлены дополнительные камеры 
видеонаблюдения. До конца 2013 года дополнительные видеокомплекты появятся во всех 
школах. 

 Помимо этого, регулярно проводятся тренировки по эвакуации учащихся и персонала 
общеобразовательных учреждений, сотрудники правоохранительных органов осуществляют 
инструктаж для школьников и преподавателей по правилам поведения в непредвиденных 
ситуациях, а также так называемые "уроки безопасности", тематические классные часы, 
деловые игры, круглые столы, экскурсии, презентации, выставки и видеолекции. 

 41 общеобразовательное учреждение обеспечено физической охраной. Также одним из 
аспектов обеспечения безопасности учащихся является установка ограждений фасадов школ, 
препятствующих свободному проезду транспорта на прилегающую территорию. По состоянию 
на 1 сентября 38 зданий 30-ти общеобразовательных учреждений имеют такие ограждения. 
До конца текущего года данная работа будет завершена. 

 Полномочный представитель губернатора в Северном территориальном округе 
Владимир Козловский удовлетворительно оценил работу руководства Норильска по 
обеспечению безопасности учащихся и рекомендовал рассмотреть вопрос о введении в 
штатное расписание общеобразовательных учреждений должности заместителя 
руководителя по безопасности. "Работа по обеспечению безопасности школьников ведется 
системная. Тем не менее, согласно решению Национального антитеррористического 
комитета, в каждом образовательном учреждении должен быть заместитель руководителя по 
безопасности – человек, который будет аккумулировать всю информацию и обеспечивать 
исполнение всего комплекса мероприятий по безопасности", – подчеркнул Козловский. 

"Таймырский Телеграф"  
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" планирует к 2019 году увеличить мощность рудника "Заполярный" с 1,2 
до 2 млн тонн руды в год  

ОАО "ГМК "Норильский никель" планирует к 2019 году увеличить производственную 
мощность рудника "Заполярный" с 1,2 млн до 2 млн тонн руды в год. Об этом говорится в 
сообщении "Норникеля". Общий объем инвестиций по проекту оценивается в 621 млн 
долларов. 

На сегодняшний день "Норникель" завершил проектные работы по увеличению на 
руднике "Заполярный" добычи вкрапленных руд. 

14 сентября 2012 года полный комплект проектной документации и результатов 
инженерных изысканий сдан на экспертизу в федеральное автономное учреждение "Главное 
управление государственной экспертизы". 

Целью проекта является вовлечение в отработку запасов вкрапленных руд 
месторождения "Норильск-1" в границах лицензионного участка /горного отвода/ рудника 
"Заполярный" с поэтапным увеличением производственной мощности рудника с 1,2 млн до 2 
млн тонн руды в год, а также строительство объектов энергоснабжения, тепло- и 
водоснабжения рудника. 

По состоянию на 31 декабря 2011 года доказанные запасы вкрапленной руды 
месторождения "Норильск-1" составляют 32,897 млн тонн с содержанием 112 тыс тонн 
никеля, 158 тыс тонн меди, 4,266 млн унций палладия, 1,73 млн унций платины, 182 тыс 
унций золота и 6,327 млн унций металлов платиновой группы. 

БИЗНЕС-ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

14 организаций коренных малочисленных народов Севера Красноярского края 
выиграли гранты  

От 150 тыс. до 1 млн рублей на реализацию проектов выиграли 14 организаций коренных 
малочисленных народов Красноярского края, проживающие на Таймыре и в Эвенкии. 

В краевом агентстве по делам Севера и поддержке коренных малочисленных народов 
пояснили, что гранты предоставлялись по двум номинациям: «Организация сбора или 
хранения и реализации продукции традиционных видов хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов» и «Приобщение детей и подростков к родной культуре, 
языку, национальным видам спорта и традиционным видам хозяйственной деятельности 
малочисленных народов». 

Размер грантов в первой номинации составил от 660 тыс. до 1 млн рублей. Среди десяти 
получателей — индивидуальные предприниматели, семейные родовые общины коренных 
малочисленных народов Севера, оленеводческие сельскохозяйственные кооперативы. Во 
второй номинации четыре индивидуальных предпринимателя получили по 150 тыс. рублей на 
реализацию проектов. 

Всего в этом году сумма грантовой поддержки хозяйств, осуществляющим традиционную 
хозяйственную деятельность, составила 10 млн рублей. 

«Красноярский краевой портал» 
 

КПРФ пригрозила правительству края 10-тысячным митингом  
Коммунисты в четверг провели митинг против роста тарифов на ЖКХ. На площади 

Революции в Красноярске собралось около 300 сторонников КПРФ, - сообщает 
корреспондент PL. 

Уже традиционно ораторы ругали власть – и федеральную и краевую, а депутат 
Горсовета Игорь Сорокин потребовал пятилетнего моратория на рост тарифов на жилкомхоз 
в течение пяти лет. 
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При этом коммунисты пообещали устроить новые митинги, если власти не 
пойдут им навстречу. Так первый секретарь крайкома КПРФ Петр Медведев заявил, что уже в 
ноябре на площадь может выйти до 10 тысяч человек. 

Отметим, что митинг КПРФ собрал в три раза больше участников, чем субботняя акция 
«белых лент», где также звучали требования против роста тарифов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев направил бюджет-2013 на доработку 
Проект бюджета на 2013-2015 годы будет отправлен на доработку, однако в Госдуму его 

внесут вовремя. Такое решение принято на заседании правительства. По словам премьера 
Дмитрия Медведева, кабинету необходимо проанализировать дополнительные источники 
доходов. При этом приоритет бюджета прежний — безусловное выполнение социальных 
обязательств государства. 

Проект бюджета с формулировкой "документ нужно доработать" в Государственную думу 
сегодня не внесли. Установленные сроки при этом нарушены не будут, документ на Охотный 
ряд направят до 1 октября. Жесткие параметры финансового документа и социальная 
составляющая сохраняются. 

"Здесь не может быть никаких компромиссов. Это должны понимать все, абсолютно все. 
Это моя позиция. Эту позицию разделяет президент. Бюджет продиктован реальной 
экономической ситуацией, которая сложилась и у нас в стране, и в мире. Эта ситуация не 
радует, она сложная. Поэтому бюджет жесткий, а в каких-то местах достаточно тяжелый", — 
предупредил глава российского правительства коллег. 

Жесткое бюджетное правило — это расчет финансового документа исходя из 
максимально консервативных цен на нефть. Все нефтяные сверхдоходы направляются в 
резервный фонд. Фонд, по прогнозам Минфина, к концу этого года составит почти 2 
триллиона рублей. При расчете бюджета в правительстве пытаются прогнозировать цену на 
нефть. Хотя, понятно, что сделать это точно почти невозможно. 

"Посмотрите, какие цифры приводились в докладе, это консенсус. Для достижения 
сбалансированности нам нужно, чтобы цена на нефть в 2013 году была 105 долларов, а в 
2014 — 103, в 2015 — 104. Давайте зададимся вопросом: присутствующие здесь уверены, что 
такие цены будут? Любое падение, и уже наступает дефицит, а падение на 20 долларов — 
это уже драматический дефицит", — подчеркнул Дмитрий Медведев. 

Сразу четыре министра — здравоохранения, образования, юстиции и МЧС 
пожаловались на недофинсирование их ведомств. Министр экономического развития 
напомнил, что только Чемпионат мира по футболу 2018 года будет стоить почти 600 
миллиардов рублей. 

Не до конца ясно, как будут финансироваться пригородные перевозки, убыточные для 
РЖД. Впрочем, дополнительные средства тоже нашлись — прибыль от приватизации части 
пакета акций Сбербанка, это почти 160 миллиардов рублей, дивиденды от "Роснефтегаза" — 
еще 100. 

В ближайшие три года сильно вырастут акцизы на бензин и спиртосодержащую 
продукцию, соответственно вырастут и цены на эти товары. Но в бюджет это добавит 145 
миллиардов рублей за три года. 

"Вообще бюджет такая штука, которая никогда никому не нравится, вот нет бюджета, 
который кому-нибудь бы понравился "от" и "до". И я, когда работал президентом, мне он тоже 
никогда не нравился, не нравится и не нравилась значительная часть работы, которая 
проводится. Но я всегда помнил и понимал, как трудно этот бюджет склеивать. Будут 
дополнительные доходы, мы их поделим, направим на важнейшие приоритеты развития 
страны. Но если произойдет существенное изменение экономических условий, а никто от 
этого сегодня точно не застрахован, наоборот, большинство сценариев умеренно и весьма 
пессимистические, мы хотя бы будем находиться в определенных рамках. Поэтому правила 
должны соблюдаться, даже, если это трудные правила, а не меняться каждый раз в угоду 
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политической конъюнктуре или желанию развить то или иное направление", — 
подчеркнул незыблемость принципов бюджетного формирования Дмитрий Медведев. 

Дорабатывать бюджет будут еще и потому, что президент Путин накануне изучив 
документ, не нашел в нем предложений по реализации указов, подписанных им в день 
вступления в должность. И Ливанов, и Говорун, и Топилин, получившие выговор, на 
заседании правительства 20 сентября присутствовали. 

Пояснения по предвыборным идеям Путина дал министр финансов: в ближайшие три 
года на их реализацию запланирован 1 триллион 145 миллиардов рублей. В следующем году 
предусмотрено 277 миллиардов, в 2014 году- 381 миллиард. А в 2015 году на выполнение 
первых после вступления в должность указов Путина будет направлено 487 миллиардов 
рублей. 

«Вести» 
 
Модернизация пенсионной системы может коснуться ее накопительного элемента 

Новая конфигурация стратегии развития пенсионной системы может коснуться и 
накопительной части пенсии, заявил премьер России Дмитрий Медведев на заседании 
правительства.  

 "В целом, мы действительно стоим на пороге модернизации нашей пенсионной 
системы. Мы в ближайшее время стратегию уже представим в установленном порядке, 
пообсуждаем ее, а потом выйдем на новую конфигурацию. Я не исключаю, что она будет 
касаться и накопительного элемента", - сказал глава правительства. При этом он подчеркнул, 
что все решения должны быть приняты только после общественного обсуждения. "Так, как 
это положено в нормальной стране - открыто, то есть публично, в контакте со всеми 
политическими силами", - сказал премьер. 

В ходе заседания правительства депутат Госдумы от "Справедливой России", первый 
заместитель думского комитета по бюджету Оксана Дмитриева подняла вопрос, связанный с 
пенсионной системой. 

"Мне представляется, что от обязательного накопительного элемента нужно 
отказываться быстро, решительно и без всяких сожалений полностью, за исключением тех 
граждан, которые сознательно захотят иметь накопительный элемент и нести на себе все 
риски", - сказала она. 

Она подчеркнула, что в большинстве случаев средства, которые идут на накопительную 
часть пенсии, финансовыми посредниками - ВЭБом, управляющими компаниями - 
передаются в виде займов федеральному бюджету. 

"Поэтому длинных денег тут и на инвестиции не создается, а демографические риски 
страхуются тем же самым федеральным бюджетом, который, с другой стороны, направляет 
средства на покрытие дефицита Пенсионного фонда", - сказала депутат. 

/Финмаркет/ 
 

Долги правительства легли на народные плечи. При подсчете государственных 
обязательств чиновники потеряли 25 триллионов рублей 

Низкий государственный долг, которым так гордятся российские власти, оказался лишь 
хитростью отечественной статистики. Наши чиновники почему-то «забыли», что советские 
обязательства были официально в качестве долгов нынешнего правительства. На самом 
деле при более строгом подсчете госдолг РФ может оказаться выше 50–60% ВВП, а вовсе не 
10% – как говорят президент и представители правительства. Одна из причин такой 
финансовой «забывчивости» состоит в том, что граждане не проявляют особой активности в 
истребовании советских долгов.  

При подсчетах размера государственного долга в российском правительстве 
предпочитают не вспоминать обязательства, связанные с признанием советских долгов. 
Между тем законных оснований для такой «забывчивости» нет.  

Еще в мае 1995 года был принят Закон «О восстановлении и защите сбережений 
граждан РФ (73-ФЗ), где прямо указано, что «государство гарантирует восстановление и 
сохранность ценности денежных сбережений» на вкладах и в ценных бумагах СССР и 
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РСФСР, которые были размещены до 1 января 1992 года. При этом все эти 
гарантированные сбережения граждан «являются государственным внутренним долгом РФ». 
А ценностью этого долга «признается покупательная способность вложенных денежных 
средств на момент их вложения».  

Впрочем, добиться от правительства полного возврата советских долгов россияне так и 
не смогли. За редким исключением владельцы сбережений довольствуются ежегодными 
компенсационными выплатами, которые делает российское правительство. И лишь единицы 
идут в суд и добиваются полного возврата своих советских накоплений. Однако иностранные 
экономисты воспринимают советские долги всерьез и даже анализируют вероятность 
дефолта РФ по этим долгам.  

«Поскольку размер выплат по обязательствам бывшего СССР снизился, я бы не ожидал, 
что правительство столкнется с большими политическими сложностями при соотнесении 
выплат с ограничениями, которые накладывает бюджет», – цитирует агентство Bloomberg 
кредитного аналитика Standard&Poor’s Кая Штукенброка. «С точки зрения перспектив 
суверенных рейтингов мы не считаем, что правительство РФ может объявить дефолт по этим 
финансовым обязательствам», – говорит Штукенброк.  

При этом агентство напоминает, что российский Минфин оценивал объем такого 
госдолга бывшего СССР в 25 трлн. руб. на начало 2011 года. А 25 трлн. руб. в 2011 году – это 
около 50% тогдашнего ВВП России. Правда, эта сумма почему-то не учитывается при 
подсчете совокупного показателя госдолга РФ. Не указана она и в проспекте размещения 
Россией евробондов на 7 млрд. долл. в этом году.  

«Что касается государственного долга РФ, то он является минимальным среди 
государств «восьмерки», «двадцатки» и БРИКС. На 1 мая 2012 года госдолг России 
составляет 9,2% ВВП, в то время как у Германии – 81% от ВВП, во Франции – 86%, США – 
104%», – написал Владимир Путин в статье накануне июньского саммита «двадцатки» в 
Мексике. При этом уточнений об исключении из расчетов обязательств в объеме 25 трлн. руб. 
сделано не было.  

Эксперты «НГ» видят несколько причин такой «забывчивости» российских чиновников. 
«В случае признания задолженности в размере 25 триллионов рублей в качестве прямого 
долга показатели долговой нагрузки резко ухудшатся. Размер долга вырастет с 10 до 50% 
ВВП. Это может вызвать серьезный виток девальвации рубля и падение его покупательной 
способности», – считает начальник управления аналитики Росбанка Владимир Колычев. По 
его словам, у правительства РФ формально отсутствуют четкие параметры этой 
задолженности, а также сроки и объемы погашения. Именно поэтому прямая долговая 
нагрузка на бюджет фактически определяется самими властями.  

«Если признать советские долги, то долговая нагрузка на бюджет приблизится к 
показателям многих европейских стран с долгом в размере 60–70% ВВП», – считает 
руководитель отдела бизнес-оценки «ФинЭкспертизы» Александр Дорофеев. При этом он 
напоминает, что закон о компенсациях был принят в 1995 году для успокоения 
общественности. «Сегодня же официально отменять этот закон нелегко, поскольку могут 
возникнуть многочисленные дискуссии и возмущения. Скорее всего эти обязательства так и 
останутся обязательствами, и со временем их номинальная стоимость будет падать, так как 
количество советских вкладчиков с каждым годом убывает из-за естественной смертности», – 
предполагает Дорофеев.  

Почему же правительство дисциплинированно выплачивает долги только избранным 
кредиторам, а других просто игнорирует? Эксперты объясняют это особенностями поведения 
граждан. «Пиетет государства – или его отсутствие определяется давлением общественного 
мнения. Острота проблемы советских сбережений по сравнению с 90-ми снизилась. Кроме 
того, как показали политические события этой весны – часть населения не решается 
требовать от властей большего, чем они готовы дать, из страха потерять то малое, что им 
предлагают сейчас», – рассуждает председатель правления ФлексБанка Марина Мишурис.  

Впрочем, среди владельцев советских сбережений попадаются и настойчивые граждане. 
В конце августа 2012 года агентство Bloomberg сообщило, что Европейский суд по правам 
человека (ЕСПЧ) в Страсбурге вынес решение о выплате пенсионеру Юрию Лобанову 37 150 
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евро в качестве компенсации за его облигации 1982 года. Решение о выплате 4300 евро по 
аналогичным бумагам было вынесено и в отношении Марии Андреевой. 

«Независимая газета» 
 

"Единую Россию" поделят надвое. На роль второй партии власти готовят 
Общероссийский народный фронт 

В администрации президента происходит масштабная перестройка. Создается новое 
политическое управление – по выработке общей стратегии Кремля. Важной частью которой 
станет проект по превращению учрежденного Владимиром Путиным Народного фронта в 
полноценную политическую партию. По информации «НГ», финансировать ее будут через 
четыре специальных фонда, а в роли спонсоров выступят структуры, задействованные в 
последней избирательной кампании Владимира Путина, включая «Газпром». Идеологическая 
база партии пока до конца не оформлена. Но, по данным «НГ», обновленный Народный 
фронт будет построен по клубной схеме, использованной в прошлом «Единой Россией».  

Скандал в Государственной Думе с лишением мандата депутата-эсэра Геннадия 
Гудкова, судя по всему, был инициирован властями не только ради умаления позиций 
«Справедливой России» как соперника «Единой...». По информации «НГ», несколько 
депутатов-единороссов в ближайшее время действительно лишатся мандата. Среди 
«оборотней» не будет знаковых персон. Зато такой шаг Кремля продемонстрирует его 
объективность и готовность президента встать над схваткой. И это не единственная 
неприятность, которая ждет партию власти. Впереди у нее – размежевание с Народным 
фронтом.  

Нынешний «спящий» режим ОНФ не должен вводить в заблуждение наблюдателей, 
рассказал «НГ» глава Центра политической информации Алексей Мухин. Под эту 
организацию подводится солидная финансовая база. Подпитка будущей партии будет 
осуществляться через несколько фондов, созданных в последнее время. Среди которых, в 
частности, Фонд развития гражданского общества под руководством бывшего начальника 
Управления внутренней политики Кремля Константина Костина. В этой же связке – фонд 
«Институт социально-экономических и политических исследований» (ИСЭПИ) Дмитрия 
Бадовского, тоже недавно покинувшего администрацию президента. Говорят, аппаратный вес 
Бадовского после ухода не только не упал, но даже вырос.  

Поработает на путинское детище и фонд сенатора Руслана Гаттарова, созданный пару 
недель назад. Он будет заниматься, как объявлено, развитием региональных СМИ и новых 
медиа. Что будет хорошим подспорьем для местных ячеек ОНФ, сегодня спешно 
перебирающихся из общественных приемных партии Дмитрия Медведева на независимые, 
по большей части профсоюзные площадки (см. «НГ» от 13.09.12). В группе поддержки 
фигурирует и фонд единоросса Валерия Гальченко, задачей которого станет координация 
работы партячеек фронта в регионах.  

Идеологическая составляющая будущей партии пока в тумане. Создателям партии 
хочется объять необъятное. По словам Алексея Мухина, в качестве основы избран 
проверенный клубный вариант, использованный в свое время «Единой Россией». Сегодня эти 
клубы подзабыты по причине их полной атрофии, но идея жива. Принято предварительное 
решение мобилизовать для нужд Народного фронта несколько сложившихся площадок 
разного профиля. Патриотическое направление в ОНФ будет олицетворять Изборский клуб, 
недавно собиравшийся в Псковской области. Главной медиаперсоной на этом фланге 
выступит, естественно, Александр Проханов. Ну а у губернатора Псковской области Андрея 
Турчака, который собрал у себя «изборцев», похоже, более высокое предназначение: он 
войдет в руководство партии.  
         Дело в том, что Владимир Путин скорее всего не возглавит ОНФ лично: как в случае с 
Думой, Кремль хочет остаться над схваткой. И действительно, трудно представить себе 
нынешнего президента, на равных дебатирующего перед выборами с политическим 
конкурентом из «Единой России» Дмитрием Медведевым. Конечно, фронтовикам очень 
хочется видеть Путина своим официальным лидером – чтобы утереть нос «Единой России», 
но этой мечте вряд ли суждено осуществиться.   
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Любопытно, что в состав фронта планируется включить и либеральную 
площадку. Источник «НГ» в Государственной Думе сообщил, что к работе над созданием 
фронта привлекут даже Валдайский клуб, ближайшее заседание которого, как выяснила 
«НГ», пройдет с 21 по 26 октября.  

Оголен пока левый фланг ОНФ, поскольку власть не определилась с персоналиями. Да и 
с клубами идеологического порядка у левых плохо. В качестве представителя этого 
направления рассматривается лидер «Левого фронта» Сергей Удальцов.  

Естественно, видное место в руководстве Народного фронта займет полпред президента 
в Уральском федеральном округе Игорь Холманских, бывший работник Уралвагонзавода, в 
свое время предложивший Путину подогнать рабочих в Москву для разгона несогласных. 
Найдется место в руководстве и нынешнему организатору переезда фронтовиков из 
медведевских приемных депутату и главе Федерации автомобилистов России Вячеславу 
Лысакову.  

Приглашены будут в новую структуру изгнанные из партийных рядов парламентарии – 
эсэры и единороссы. Напомним, еще весной Алексей Митрофанов заявил, что собирается 
создать группу независимых депутатов. Заявляет он об этом по сей день, но практических 
шагов не предпринимает, что логично: думским регламентом такого рода «фракция» не 
предусмотрена.  

Глава Центра политической информации Алексей Мухин считает ошибкой решение 
кремлевских партстроителей принять в партию перебежчиков и изгнанников из других 
политструктур: «Фронт начинает создаваться парадоксальным образом из остатков других 
партий. Не знаю, чем руководствовались создатели фронта, потому что целесообразнее 
было бы включить в его состав принципиально новых людей. Они не должны быть отягощены 
негативной политической кармой, которую, безусловно, перенесут и на лидера фронта 
Владимира Путина».  
         Идеологической базой Народного фронта, по мнению Алексея Мухина, скорее всего 
будет объявлена «программа широкого социального развития общества, взращивание 
гражданских институтов для взаимодействия с властью»: «Власть ощутила очевидное: 
гражданские институты, которые формирует оппозиция, не способны вступать во 
взаимодействие с госструктурами по простой причине – они требуют отставки и уничтожения 
этих госструктур. Поэтому мне кажется, что и администрация, и лояльные политические 
структуры будут вынуждены формировать договороспособные гражданские институты – для 
противостояния оппозиции».  

Глава Центра политических технологий Игорь Бунин допускает, что потребность в новой 
правящей партии у власти возникнет уже к парламентским выборам 2016 года, если не 
раньше, в случае досрочного прекращения полномочий нижней палаты. Поскольку авторитет 
«Единой России» постоянно падает – слишком прилипло к ЕР определение «партия жуликов 
и воров», да и слишком много соперников у нее появилось, которые будут на все лады 
склонять эту фразу. Но, по мнению эксперта, реализация проекта с ОНФ сулит много 
сложностей: «Сомнительно, чтобы вошел в ОНФ Валдайский клуб. И еще более сомнительно, 
что удастся туда затащить Сергея Удальцова, который позиционирует себя ярым 
антипутинцем. Из Народного фронта хотят создать нечто принципиально новое – и таким 
образом попытаются выиграть выборы 2016 года. Совсем убирать с политической сцены ЕР 
Дмитрия Медведева не станут – это будет скандал. А кто успеет оттуда перебежать – 
перебегут куда надо». 

«Независимая газета» 
 
Эмигрировать из России мечтает треть городских жителей страны 

Почти треть городских жителей России (31%) хотели бы эмигрировать из страны. Об 
этом свидетельствуют данные исследования проведенного аналитическим холдингом 
РОМИР. 

За семь лет с момента, когда проводился аналогичный опрос, число желающих 
эмигрировать выросло на 12 процентных пунктов. При этом число тех, кто не хочет менять 
страну, соответственно, сократилось - с 63% до 55%. Более трети желающих уехать из 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

России (37%) среди предпочтительных направлений назвали страны Европы. При 
этом в 2005г. переместиться на пмж в Европу хотели 51%. 

Столь резкое падение интереса к европейскому направлению эксперты объясняют 
кризисным состоянием, в котором пребывают в последнее время ряд европейских стран. 

На втором месте по привлекательности оказались Австралия и Новая Зеландия - 23% 
участников опроса дали такой вариант ответа. О желании переехать в поисках лучшей жизни 
на североамериканский континент заявил каждый пятый (19%). 

Как отмечают в РОМИР, за семь лет значительно увеличилась доля тех, кто хотел бы 
выехать в другие страны, например, в Японию и страны юго-восточной Азии. Эксперты 
считают, что интерес к азиатскому направлению вполне объясним - страны этого региона 
активно развиваются экономически. За последние годы значительно вырос туристический 
поток - азиатские страны многих привлекают дешевизной и более благоприятным климатом. 

В опросе приняли участие 1 тыс. респондентов в возрасте от 18 до 50 лет и старше, 
проживающих в городах с населением от 100 тыс. и выше, из 8 федеральных округов. 
Выборка репрезентирует взрослое, экономически активное городское население России. 

РБК 
 
Россия занимает 95 место в мире по уровню экономической свободы 

Институт Катона, находящийся в Вашингтоне, опубликовал ежегодное исследование 
уровня экономической свободы, в котором на основании нескольких показателей 
присваивается рейтинг экономикам 141 стран мира. 

Согласно этому исследованию, в первую пятерку наиболее экономически свободных 
стран и территорий мира попали Гонконг, Сингапур, Новая Зеландия, Швейцария и 
Австралия. Хуже всего с экономической свободой дела обстоят в Анголе, Конго, Зимбабве, 
Мьянме и Венесуэле. 

США находятся на 18 месте. Примечательно, что Эстония расположилась на 14-й 
строчке. Россия занимает в рейтинге 95-ю позицию. Это лучше, чем у Бразилии, которая на 
105-ом месте, Китая (107 место) и Индии - на 111 месте, сообщает РБК. 

Исследование использует для измерения экономической свободы пять обширных 
категорий: размер правительства, власть закона, доступ к реальным денежным средствам, 
открытость торговли, законодательство в сферах труда и бизнеса. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кремль задумал "обрезание" элит. Власть впервые открыто демонстрирует недоверие к 
части правящего класса. Бюрократия больше не воспринимается однозначно как опора 
режима 

Скандал, разгоревшийся при отъеме мандата у Гудкова-старшего, все сильнее 
напоминает булгаковский "сеанс черной магии с последующим разоблачением". Вместо того 
чтобы показательно высечь заигравшегося в оппозиционные игры депутата, "Единая Россия" 
сама подставилась под удар: "золотые кренделя" единороссов не обсуждает только ленивый. 
А разбирательства по поводу бизнеса депутатов грозят приобрести формат сериала. 

В минувший четверг думская комиссия по контролю за доходами парламентариев 
вызвала на ковер первую пятерку подозреваемых. И это еще даже не персонажи из "списка 
Гудкова", который нашел неточности в декларациях двух десятков единороссов, а их 
товарищи по несчастью из "списка Сергея Митрохина" - Андрей Скоч, Олег Лебедев, 
Владислав Резинк, Адам Делимханов и Иван Демченко. Лидер партии "Яблока" делал запрос 
о доходах этих депутатов почти год назад, но, видимо, раньше до ответов на его вопросы все 
как-то руки не доходили. А теперь выстроилась целая очередь: на подходе еще депутаты-
единороссы из списка лидера эсеров Сергея Миронова: Владимир Пехтин, Алексей Кнышов, 
Елена Николаева, Григорий Аникеев, Сергей Есяков и Илья Костунов. 

И поговаривают, что это только начало: по данным газеты "Коммерсант", опробованная 
на Гудкове схема, может коснуться и самих единороссов. Со ссылкой на источник в 
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администрации президента издание сообщает, что "Единая Россия" получила 
сигнал провести расследование всех случаев информации о депутатах, якобы управляющих 
бизнесом. И если будут случаи, аналогичные Гудкову, будут сделаны и аналогичные 
оргвыводы. 

Разумеется, сама "Единая Россия" не станет упираться ради того, чтобы наказывать 
своих. Глава генсовета партии Сергей Неверов уже дал понять, что партия не будет никого 
покрывать, но сама инициировать тоже ничего не будет. Кому надо – тот пусть обращается в 
СКР, а тот – если найдет компрометирующие материалы, пусть шлет их спикеру Госдумы 
Сергею Нарышкину, который даст ход стандартной процедуре проверки. 

Следуя этой логике, комиссия по контролю за доходами депутатов в четверг не нашла 
оснований проверять доходы четырех из пяти вызванных на ковер единороссов. К пятому – 
Андрею Скочу – у депутатов "есть вопросы", хотя у нас нет повода сомневаться: в ближайшее 
время г-н Скоч благополучно удовлетворит любопытство коллег. Как и остальные его коллеги. 
"Мальчиком для битья", по слухам, может стать депутат Кнышов - эсеры обнаружили не 
внесенную в официальную декларацию его доходов недвижимость в США, а также компанию, 
зарегистрированную в Словакии (согласно законодательству этой республики, для ведения 
бизнеса необходимо иметь вид на жительство, что прямо законом не возбраняется, однако и 
не приветствуется, когда речь идет о "государевых людях"). 

Преследование депутатов-единороссов (пусть пока на уровне устной угрозы) – это не 
просто попытка сделать вид, что борьба с коррупцией является всеобщим, так сказать, 
делом. Тут другое. Власть впервые открыто демонстрирует недоверие к части правящего 
класса. Причем той его части, которая до сих пор, казалось бы, не давала (в отличие от того 
же Гудкова) поводов сомневаться в своей лояльности. 

И это никак не частный случай. Из той же серии - бурно обсуждаемый сейчас закон о 
запрете для чиновников иметь недвижимость и бизнес за рубежом. В Кремле даже не особо 
скрывают, что речь идет об усилении контроля за представителями политической и бизнес-
элиты: национализация отечественной бюрократии проводится для того, чтобы исключить 
ситуацию "двойной лояльности" представителей правящего класса. 

До недавнего времени казалось, что большая часть прилагаемых госаппаратом усилий 
направлена прежде всего на подавление независимого гражданского общества: драконовские 
законы о митингах, статус "иностранных агентов" для некоммерческих организаций, 
финансируемых из-за рубежа, возвращение статьи "клевета" в уголовный кодекс… Однако 
внезапно обнаруживается, что и бюрократия больше не воспринимается однозначно как 
опора режима. Заключенный в начале нулевых "общественный договор", подразумевавший 
индульгенцию на коррупцию в обмен на лояльность и правильные результаты голосования, 
теряет силу. И вовсе не потому, что обеспечивать правильные результаты голосования 
становится все труднее. Просто начавшееся падение нефтяных доходов означает резкий 
секвестр элит и Кремль начал подготовку к "обрезанию": еще свежи примеры арабских 
революций, когда руководители мгновенно теряли поддержку элит перед лицом 
протестующей толпы. 

Чтобы этого не случилось, Кремль пытается "замкнуть" чиновников на Россию, перекрыв 
им пути к отступлению. Эффект будет достигнут не только при помощи запрета на вывоз 
капитала (который, кстати, в последние два года покидал страну ускоренными темпами), но и 
за счет угрозы возможных репрессий для "нарушителей режима" - именно поэтому "Единой 
России" приказано вплотную заняться теми, кто не желает играть по новым правилам. 

Росбалт 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 5758 ▲ 0, 71 

EUR 40, 9570 ▲ 0, 62 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


